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国内新能源汽车产业发展再获

重大扶持。11 月 18 日，国家发改委

等四部门联合发布《电动汽车充电

基 础 设 施 发 展 指 南 (2015—2020

年)》，提出到 2020 年，新增集中式充

换电站超过 1.21 万座，以满足全国

500万辆电动汽车充电需求。

此前，北京市首次对新能源小客

车指标采取免摇号政策，外界认为

此举是新能源汽车进一步市场化的

前奏。恰逢此时，排除在新能源汽

车政策之外的非插电式混合动力汽

车却“抱团”抢了新能源汽车的头

条。

紧跟政策
还是紧抓市场？

“中国市场比我们想象的复杂，

补贴政策指向了未来的发展趋势纯

电动汽车，而我们实际的调查报告

显示，对于新能源汽车，群众科普工

作以及配套的基础设施建设都存在

问题，非插电式混合动力更适合眼

下的实际环境，至于说发展纯电模

式还是非插电混动，市场会给出答

案。”丰田中国相关负责人对《中国

企业报》记者表示。

细观目前我国新能源汽车的补

贴政策，宝马、特斯拉等国外豪华品

牌相继进入摇号目录，以上汽、比亚

迪品牌引领的自主军团在此基础之

上还将享受现金补贴政策，随着政

策利好不断加码，这些企业显然更

有底气，在市场上不断“跑马圈地”，

甚至宝马计划在明年还将引入最新

旗舰车型 BMW 7 系插电混动版，而

相比之下，丰田却显得有些孤注一

掷。

《中国企业报》记者从其厂家内

部获悉，在丰田的车型规划上，未来

A0 级小车以及物流用车都将以纯电

动的方式引入中国市场。而目前，

继推出混动版普锐斯之后，丰田在

华又分别推出了混合动力车型的卡

罗拉双擎与雷凌双擎，并没有引入

一款新能源车型。按照丰田汽车中

国本部长大西弘致的计划，未来丰

田在中国市场双擎车型将扩大至 10

款、销量将扩大10倍。

由于之前普锐斯国产车型的不

温不火，让外界对丰田的野心持谨

慎乐观的态度。顶着“节能先锋”光

环的普锐斯由于国产率低，高达40%

零部件进口关税让其售价一度超过

了28万元。5年之后，第三代普锐斯

虽然在价格上降低了 5 万元，但消费

者俨然并不愿为这款 A 级混合动力

轿车买账，上市至今销量始终不见

起色。同病相连的是，在广汽丰田

旗下生产的混动版凯美瑞也没有能

够完成年计划 6000 辆的目标，最终

铩羽而归。

押宝本土化
利润换市场

随着双擎卡罗拉和雷凌的上市，

坊间传出“停止第四代普锐斯国产”

的消息。鉴于一汽丰田与广汽丰田

的首战告败，许多整车厂也纷纷调

转了船头，由非插电式混合动力转

为插电式或者纯电模式。

汽车专家张志勇认为，混合动力

汽车之所以难以走量，最大的难题

在于成本高，一般客户群体在没有

补贴的情况下很难负担得起。提高

国产化率，降低成本或许为混合动

力带来新的契机。不过，也有专业

人士表示，在合资公司内部，外方并

不愿意将混合动力技术过多国产

化，以免泄露了自己的“看家本领”。

权衡之下，常熟政府为丰田亮了

绿灯。丰田汽车在常熟东南经济开

发区开设了我国第一家由外资独资

的研发中心。由此一来，丰田通过

本地化研发为两家合资公司提供技

术支持，通过零部件国产化降低车

型的成本。以双擎车型上搭载的驱

动桥为例，一汽丰田、广汽丰田与丰

田研发中心三者一同研发，并且相

关零部件国产化率已经超过50%，这

种方式与传统燃油车型上的“南北

大众”模式极为相似。

最终，双擎以 13.98 万元起的价

格仅比汽油版高出 2 万元。这是混

合动力汽车售价首次跌破 15 万元的

门槛。“价格压这么低，无非是想用

利润换市场。”企业内部人士告诉

《中国企业报》记者。

不过，记者在工厂内部了解到，

目前混合动力总成的产能仅是月供

5000 台，两家合资公司的目标分别

是月销 3000 辆。目前，这两款车的

燃油版销量均在月销 1 万辆以上，可

以看出企业对双擎混合动力的预期

略显保守。

此外，下注的不仅是丰田双擎。

豪华车市场上，雷克萨斯混动车型

销量占到其在华总销量25%以上，这

个比例让雷克萨斯看到了中国市场

对混合动力汽车的需求。截至目

前，雷克萨斯旗下全混动车型已经

达到 7 款，涵盖了紧凑级两厢轿车、

运动型轿车、行政级轿车、中型 SUV

及中大型 SUV，雷克萨斯中国执行

副总经理江积哲也表示，雷克萨斯

要将这个比例扩大至30%。

当然，看似被政策打入“冷宫”

的插电式混合动力汽车能否被市场

认可，还是由产品决定。汽车从燃

油时代过渡到电动时代，依然不可

预期。而在此期间，混合动力何求

没有立足之地？

电动汽车受宠
混合动力不忍“冷宫”待遇

本报记者 谢育辰

近日，在京举行的2015中国卫星通信产品高峰论坛，

发布了新一代国产卫星通信系统Anovo2.0。该系统可以

实现百万数量级终端在线，不仅标志我国卫星通信技术应

用达到世界先进水平，同时提供与国家保密部门的接口方

案，也进一步夯实了我国信息安全、航天安全的基础。2011

年，中国航天科技集团公司航天恒星科技有限公司发布自

主卫星通信系统Anovo1.0，填补了国内空白。该系统随后

在关系国家安全和商业安全的多个领域得到了应用，并为

“雪龙号”等成功提供通信保障。

11月10日，深圳还是威健康科技有限公司在北京世界

花卉大观园正式发布其首款智能手环 Hesvitband S3。

Hesvitband S3手环采用多数据一屏显示技术，打破了传统

显示模式。同时，Hesvitband S3手环在运动监测功能基础

上，增加了健康体征及环境监测的功能，内置的三轴加速度

计、心率传感器、气压传感器、温湿度传感器。深圳还是威

健康科技有限公司共发布了黑、白、红、蓝、橙五种颜色的手

环，国内统一零售价为399元，并于双十一当天在官方微商

场（微信公众号：Hesvit）上开售。

继今年3月乐视董事长兼CEO贾跃亭表示乐视今年

将推全员持股之后，日前，该公司发布一封名为《全员激励

计划正式启动》的邮件，意味着乐视传闻已久的全员持股正

式实施。据了解，在乐视举行的首批股权激励授予仪式上，

来自乐视控股、乐视云计算、乐视体育等各个公司的首批被

授予人员签署了相关的股权授予协议。乐视控股将拿出原

始总股本的50%作为股权激励总量，原则上员工不需要出

资购买，员工转正后即可获得激励授予。激励分4年生效，

每年生效25%。实际生效比例与个人业绩挂钩，强化激励

的业绩导向。

11月16日，北京世园投资发展有限责任公司与万科企

业股份有限公司签约，合作打造2019北京世园会核心展馆

之一的万花筒项目。这一项目旨在打造集植物温室、科技

展示、游览休闲于一体、呈现万花筒般多彩奇妙的植物世

界。这也是北京世园会确定入驻的首个项目。

全国政协人口资源环境委员会副主任、2019北京世园

会组委会副主任委员、执委会执行主任江泽慧，万科集团董

事会主席王石等领导出席签约仪式。该项目建筑面积为

1.5—2万平方米，主体结构将采用来自植物的材料建造。

11月13日，随手科技在北京正式宣布推出国内首个支

持实时记录每一笔捐赠收支的透明公益解决方案，并与致

力于为中国贫困地区学童提供热腾腾的午餐的公益机构

“免费午餐基金”达成战略合作。同时，随手科技、免费午

餐、投哪网、石榴壳、萨摩耶金服、先健金融、谷得游戏、陈德

昌茶叶等作为创始会员单位还携手成立“爱+透明公益联

盟”，旨在通过资源整合、协作共享的方式，将公益透明推向

纵深化。

11月15日，由凤凰艺术全媒体、鲁能·格拉斯小镇联合

主办的“格拉斯中法艺术家驻镇创作展”在北京开幕。此次

展览，对于中法艺术的交流来说具有特别的氛围和意义：

“在任何时刻都不要放弃对美的追求。”本次展览的策展人，

中国著名当代艺术家肖戈介绍，本次联展的主题为“从‘时

差’开始”，汇集了7位来自不同文化背景，有着不同从艺经

历的中法艺术家全新创作，共同诠释中法文化与艺术的精

髓。

近日，社交平台In app在北京举办了首映礼。首映礼

不仅邀请到了娱乐圈新晋男神朱亚文、台湾广告创意人李

欣频、华泰证券研究所董事总经理王禹媚，欧莱雅集团、赫

斯特集团腾讯支付等企业嘉宾以及各个领域的时尚达人助

阵。日前，In用户已超过5000万，每日上传照片700万张，

并在今年四月完成了B轮3亿元的融资。创始人黑羽说，In

内海量用户生活圈的沉淀和重叠形成了庞大的用户数据，

当晚发布的《女性拍照指数白皮书》就是在此基础上形成

的。

11月16日11时16分，南（乐）至林（州）高速公路豫鲁

省界至南乐段高速公路通车运行，为晋南及豫北广大地区

通往山东半岛及沿海地区提供了一条更为快捷的陆路通

道。

南林高速公路豫鲁省界至南乐段项目东起豫鲁两省交

界处的徒骇河，西至大广高速公路青石磙枢纽互通立交，与

已建成的范辉高速在濮阳市境内形成两条东西大通道。该

项目路线全长33.52公里，项目投资概算19.89亿元。由中

铁七局一公司承建的第NLTJ-3标段位于濮阳市南乐县境

内，桩号范围为K18+300—K27+900,路线长9.6Km。该项

目区域地势平坦，海拔42—50m之间，村庄密布，路网发达，

全线采用四车道高速公路标准建设，设计速度120公里/小

时，路基宽28米。

该项目是南林高速公路豫鲁两省的重要连接路段，向

西与二广高速公路连接，向东可连接德商高速公路，为逐步

实现晋豫鲁三省高速网络体系，促进项目沿线经济发展及

旅游业的开发，改善区域交通环境具有重要意义。

(王美玲 马文辉)

百万级国产卫星通信系统发布

Hesvitband S3智能手环发布

乐视启动全员股权激励计划

“万花筒”项目落户北京世园会

随手科技与免费午餐基金达成战略合作

格拉斯中法艺术家驻镇创作展开幕

In app她力量首映礼汇暖京城

南林高速公路豫鲁省界至南乐段通车运行

资讯

一周之内，丰田中国、一汽丰田、广汽丰田分别开展了双擎之夜、卡罗拉双

擎上市和雷凌双擎上市，让在我国汽车市场沉寂已久的非插电混合动力汽

车重新回归到大众的视线中。在政策面前，非插电式混合动力汽车似乎被永久

地打入了“冷宫”，但令外界不解的是，以丰田、雷克萨斯为首的整车厂为何偏偏

“剑走偏锋”？

（上接第五版）

“跟产业相结合深耕产业链和供

应链金融将是P2P解决‘资产荒’的关

键。”中国互联网金融千人会会长高震

东表示，银行中小企业业务的开展挤

压了P2P的生存空间，这是一种常态，

未来这种状况也会持续存在，P2P 想

要生存就必须实行差异化，寻找未覆

盖的资产领域。

行业进入优胜劣汰阶段

“三五年后 90%以上的 P2P 平台

不是死路就是跑路，这是毋庸置疑

的。”对于P2P未来的发展，南京财经

大学闫海峰教授近日给出如此判断，

令业内一片哗然。

网贷之家数据表明,截至今年 10

月底,累计问题平台达到1078家，这意

味每三家平台中就有一家是问题平

台。

不合规的平台被淘汰毋庸讳言，

即便是合规平台，面对日趋激烈的市

场环境，小型平台也可能因无力承担

日益高昂的征信成本与技术成本而倒

下。

记者在采访中了解到，业内人士

普遍认同的是，2016 年到 2017 年，随

着相关法律法规的落地，将引发蝴蝶

效应，P2P行业洗牌加速，会出现淘汰

赛。

近期，传闻银监会对于 P2P 的监

管细则已修改至第四稿。一位来自银

监会普惠金融部人士表示，银监会目

前正在牵头调研、制定关于P2P平台

的具体监管制度，将于今年底或明年

1月出台。但该消息尚未得到银监会

官方证实。

“从短期来看，监管细则落地后，

行业洗牌的趋势越来越明显。”周治翰

称，互联网巨头企业纷纷推出了新的

互联网金融平台，一些传统金融机构

也都上线了互联网金融产品，这些大

机构的进入，正是瞄准眼下监管意见

落地，行业规范逐步成熟的时机，也必

然会给市场带来深度调整。

在余军看来，行业目前正在向“寡

头化”方向发展。未来将会出现强者

恒强的局面，规模较小的P2P平台已

经很难生存下去了。资本的进入也让

P2P 行业竞争加剧，异常激烈的竞争

势不可挡，不合规、竞争力不强的P2P

平台将遭遇大规模死亡。

事实上，P2P 行业告别早期野蛮

生长，逐步走向理性发展的趋势已初

步显现。数据显示，在经历了2014年

下半年和 2015 年上半年的高速增长

后，近两个月新增平台数量较之前几

个月明显减少。

“目前 P2P 平台处于净化发展、

优胜劣汰的阶段。”中瑞财富CEO张

巍薇表示，随着监管细则的落地，

“一部分会延续自身的优势持续发

展，一部分会转型发展，一部分会倒

闭。”

余军对《中国企业报》记者预

测，未来P2P行业将呈现四大发展趋

势。首先，细分垂直领域会涌现出

新的业内参与者；其次P2P平台将会

向一站式投资理财平台的方向发

展；然后，未来几年将成为互联网金

融监管年，P2P、众筹、征信等领域的

监管都将慢慢落地；最后，线上纯信

用贷款、过桥抵押贷款、供应链融资

和科技融资可能成为未来发展的突

破口。

周治翰则称，市场将需要更加专

业性的互联网金融风险控制，只有风

控做得好的企业，未来的路才能走得

更顺利。

P2P生死大考背后：寡头时代将至


